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Уважаемые студенты, препода-
ватели и сотрудники Ухтинско-

го государственного техниче-
ского университета! Дорогие 

друзья!

От всей души поздравляю вас 
с наступающим Новым годом!

Чтобы двигаться вперед, покоряя 
новые вершины, очень важно на 
весь год сохранить вдохновение, 

которое несет с собой этот празд-
ник. Коллектив университета сле-

дует этому принципу, несмотря 
на все объективные трудности, 

все вызовы, которые бросает нам 
время, на все острые проблемы, 

которые стоят сегодня перед Рос-
сией и перед каждым из нас. 

Наши усилия направлены на то, 
чтобы университет развивался и 
процветал, чтобы молодые люди 

стремились жить и работать в 
Ухте, в Республике Коми, чтобы 

это было перспективно, комфор-
тно, интересно. Будут ли наши 

надежды воплощены в жизнь, за-
висит от личного вклада каждого, 

кто учится и работает в УГТУ. 
Пусть же достижения уходящего 

года укрепляют нашу уверен-
ность в собственных силах, пусть 

наше единство будет верной 
порукой в реализации самых 

амбициозных планов и идей. И 
пусть 2017 год — год 55-летия 

со дня образования Ухтинского 
индустриального института — 

станет достойным продолжением 
славной летописи университет-

ской жизни!
Успехов вам, дорогие коллеги, 
во всех славных начинаниях! 

Счастья и благополучия в Новом 
году!

Н.Д. Цхадая, 
ректор УГТУ, председатель Совета 
ректоров вузов Республики Коми, 

профессор

Однажды 
на Рождество…
Вокальная студия 
ухтинского университета 
при поддержке 
танцевальных 
коллективов United BIT, 
«Дуэт-УГТУ», «ЖеМчуГ» 
подготовила музыкальную 
историю о надежде, 
вере и любви. Премьера 
рождественского мюзикла 
Winter Wonderland с 
аншлагом прошла 22 
декабря в конгресс-холле 
университета.
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Выездной 
интенсив
Лариса ЧУПРОВА

Декабрь выдался не только мороз-
ным, но и плодотворным для студентов 
ухтинского университета.  На три дня 55 
активистов вуза погрузились в атмосферу 
командной работы.  Школа студенческо-
го актива «Вышка» проходила  с 16 по 19 
декабря на туристической базе «Крохаль».

«Для нашего вуза такого рода меропри-
ятие не новинка. Школе уже три года, и в 
этот раз ее формат кардинально изменил-
ся, — сказала начальник отдела по УВРиДД 
Виктория Пулькина. — Во-первых, интенсив 
стал выездным: активистов и организаторов 
радушно принял студенческий санаторий-
профилакторий «Планета-Университет». 
Во-вторых, программу школы сократили до 
трех дней, поэтому на сон участникам вре-
мени совсем не осталось. В-третьих, изме-
нился подход к проведению мастер-классов, 
они стали более ориентированы на практи-
ческую применимость «здесь и сейчас». 

Если верить организаторам, то школа 
преобразилась до неузнаваемости. Только 
цель осталась прежней — вовлечь студен-
тов в активную общественную деятельность 
и повысить качество работы студенческих 
объединений вуза. 

Три дня студенты не переставали учить-
ся: работали в незнакомой команде, ис-
пользовали креативное мышление, решали 
конфликтные ситуации, организовывали 
мероприятия, создавали эффективные пре-
зентации, применяли актерское мастерство, 
писали грамотные резюме и публично вы-
ступали.

«Мы организовали для ребят тренинги 
и веревочный курс на сплочение, квест-
ориентирование, тестирование и интервью 
с психологом. Также в рамках школы прошел 
круглый стол на тему «Реализация молодеж-
ной политики в УГТУ», в котором приняли 
участие руководители органов студенче-
ского самоуправления», — перечисляет 
Пулькина.

А в последний день активисты разрабо-
тали и презентовали проекты по развитию 
студенческих объединений. 

По словам участников, больше всего 
им запомнился мастер-класс от директора 
бизнес-инкубатора Андрея Пулькина «Эф-
фективная презентация», тренинг от сотруд-
ника отдела по учебно-воспитательной ра-

боте Анатолия Чемезова «Взаимоотношения 
между полами» и практика «Жесткое собе-
седование», которая вызвала неподдельный 
интерес студентов. Они и не подозревали, 
что  самые уверенные  соискатели на долж-
ность могут растеряться и не получить за-
ветную вакансию.

Специалисты отдела по УВРиДД доволь-
ны результатами: студенты-активисты смог-
ли по-настоящему раскрыться, показать 
свои таланты и возможности. Сертификаты 
об успешном прохождении программы шко-
лы получили около 40 человек, дипломы за 
проявленную активность — 20. 

Олег ЕВЛАМПИЕВ

В большом конференц-зале 
бизнес-инкубатора УГТУ 23 
декабря состоялась презента-
ция очередной книги Тамары 
Новиковой «Прораб в масшта-
бе, или Город в наследство» о 
выдающемся руководителе 
Ухты Александре Зерюнове. Во 
многом благодаря Алексан-
дру Ивановичу и команде его 
единомышленников наш город 
получил неофициальный, но за-
служенный титул «жемчужина 
Севера».

Тамара Телекмуратовна более 
13 лет проработала в газете «Ухта», 
основной темой ее публикаций 
были социальные проблемы го-
рода. Из-под пера журналистки 
вышло и несколько книг, в том 
числе «Истина рождается в огне» о 
страшном пожаре в торговом ком-
плексе «Пассаж», который произо-
шел в июле 2005 года и унес жизни 
25 человек… 

Презентуемое произведение 
Тамары Новиковой – это художе-
ственно-документальная повесть, 
основанная на архивных данных 
и воспоминаниях родственников, 
друзей и соратников Александра 

Ивановича. Книга вышла в уходя-
щем 2016 году, издана при актив-
ной помощи нашего университета 
и является продолжением серии 
«Остаюсь с вами…», повествующей 
о людях, внесших огромный вклад 
в развитие Ухты и УГТУ. Тираж из-
дания составляет 300 экземпляров.

Александр Зерюнов возглав-
лял Совет народных депутатов и 
исполнительный комитет наше-
го города в 1975-1983 годах. По 
его инициативе в Ухте появились 
спорткомплекс «Буревестник» 
Ухтинского индустриального ин-
ститута, Дом быта «Сервис», Дво-
рец культуры и техники (так он 
назывался в начале 80-х), новый 
родильный дом, магистральный 
водовод Пожня-Ухта, бассейн 
«Юность» и многие другие знако-
вые объекты. Но, пожалуй, самую 
большую славу Александр Ивано-
вич снискал как непримиримый 
борец с бараками: именно благо-
даря его неукротимой энергии 
и безусловному авторитету Ухта 
стала первым городом в нашей 
республике, который практически 
полностью избавился от подобно-
го, мягко говоря, мало комфортно-
го жилья.

Выступая на презентации кни-
ги о Зерюнове, почетный гражда-
нин Ухты, ректор УГТУ, профессор 

Николай Цхадая отметил, что ге-
рой книги был настоящим хозя-
ином города без всяких кавычек. 
«Он обладал не идеологическим, 
а экономическим мышлением. За-
частую он был строг, временами 
даже груб, но всегда справедлив. 
Если что-то сказал, попробуй не 
сделать! Зерюнов всегда говорил, 
что Ухта должна стать лучшим 
городом в республике. Его авто-
ритет был просто сумасшедшим. 
Молодежь должна на его примере 

учиться искусству государствен-
ного управления», - сказал Нико-
лай Денисович.

Автор книги Тамара Новикова 
поведала, что была лично знако-
ма со своим героем. Неоценимую 
помощь в сборе информации ей 
оказала бывший руководитель 
администрации города Антонина 
Каргалина, а также сотрудники му-
ниципального архива и краеведче-
ского отдела центральной публич-
ной библиотеки. «Нам всем, думая 

о завтрашнем дне, необходимо 
помнить дни минувшие. Книга – 
это, конечно, не памятник, но она 
будет стоять на полке и с большой 
долей вероятностью можно ска-
зать, что ее когда-нибудь прочтут 
потомки», - высказала надежду Та-
мара Телекмуратовна. 

Антонина Алексеевна Каргали-
на в своей речи вспомнила, что Зе-
рюнов считал работу во власти са-
мой трудной и неблагодарной, но 
очень важной. Еще один почетный 
гражданин Ухты Юрий Теплов был 
первым заместителем Зерюнова 
и его соратником. Юрий Алексан-
дрович рассказал, что во времена 
«правления» Александра Ивано-
вича ежегодно в нашем городе 
вводилось в эксплуатацию более 
100 тысяч квадратных метров жи-
лья. А знаменитые планерки пре-
дисполкома были как эффектны, 
так и эффективны. Бывший заме-
ститель Зерюнова по сфере ЖКХ 
Евгений Алексеев (тоже почетный 
гражданин Ухты) припомнил ужас-
ный случай, который во многом за-
ставил «хозяина» объявить войну 
баракам. «Крысы на улице Дежне-
ва отгрызли пальцы новорожден-
ному ребенку. И Зерюнов твердо 
сказал: не уеду из города, пока не 
снесу последний барак!» Сказал – и 
сделал», - подчеркнул Евгений Ми-
хайлович.

Своими воспоминаниями о ге-
рое книги также поделились глав-
ный инженер МУП «Ухтаводока-
нал» Татьяна Филиппова, сменщик 
Зерюнова на посту председателя 
Ухтинского горисполкома Николай 
Дуркин, внучка Александра Ива-
новича Ольга Зерюнова и другие 
участники презентации. 

В 2000 году Зерюнов, скончав-
шийся в Сыктывкаре в 1993 году, 
посмертно стал лауреатом конкур-
са «Ухтинец XX века». Его именем 
назван проспект в новом микро-
районе нашего города, а в 2014 
году на доме по улице Первомай-
ской, 16/12, где он жил, установили 
мемориальную доску.

Памяти 
«хозяина 
города»
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Чудеса там, где в них верят. И 
чем больше верят, тем чаще они 
случаются.

«Сначала я ищу песни. Мно-
го песен. И представляю, как они 
могут звучать, – рассказывает о 
работе над мюзиклом Ксения Ку-
тузова, руководитель вокальной 
студии УГТУ. – Затем Катя делает 
адаптированный перевод музы-
кального материала. Дальше на-
чинается самое интересное – пи-
шется сценарий». 

За него в творческом тандеме 
отвечает Екатерина Орловская, 
ассистент кафедры ПЭМГ ИГНиТТ 
УГТУ. Трек-лист из двух десятков 
песен должен органично впи-
саться в единый сюжет. «Сначала 
была одна задумка, потом другая, 

– вспоминает Катя. – Саундтрек 
Where Are You Christmas из филь-
ма «Гринч –  похититель Рожде-
ства» подсказал историю с прию-
том. От детей так легко заразиться 
ощущением праздника, поскольку 
дети и есть праздник! Другой от-
правной точкой стала незыблемая 
ценность семьи. Дальше – сплош-
ной художественный вымысел, 
приведший к счастливому финалу 

– «ожившей» семейной фотогра-
фии». 

– Когда сценарий написан, под-
бираем исполнителей. Этот этап 

я очень люблю, представляю, как 
тот или иной человек будет выгля-
деть в данной роли, – продолжает 
разговор Ксения. – Далее рабо-
таем с фонограммами. Обсужда-
ем сценографию, хореографию, 
декорации. Разучиваем песни 

– процесс долгий, но доставляет 
мне неимоверное удовольствие. 
Ломаю голову над бэк-вокалом, 
будет ли он оригинальным или со-
чиню его сама. Удивительный про-
цесс. Обожаю его. Потом снова 
подключается Катя, выстраивает 
диалоги. Присоединяется Настя 
Соколова – наш ангел-хранитель. 
Она умеет делать чудесные афиши 
и фоторепортажи, пишет посты в 
группе, находит фоновые картин-
ки для мюзикла. 

С хореографической состав-
ляющей мюзикла блестяще спра-
вились Саид Джораев (United BIT), 
Галина Заборщикова («Дуэт-УГТУ), 
Евгения Щербакова («ЖеМчуГ»). 

Рождество – это не только ска-
зочное настроение и ожидание 
волшебства. Это время дарить 
свою любовь тем, кто в ней нужда-
ется. Подтекст мюзикла: «Грейте, 
люди, друг друга. Грейте чем суме-
ете: приветом, чаем, словом, по-

ступком…» Артисты подкрепили 
слова делом. Собранную на пре-
мьере денежную сумму передали 
в Дом малютки.  

ИЗ ПЕРВЫХ УСТ
– Мюзикл – специфический 

жанр. В Ухте, кроме тех, кому мы 
аплодируем сегодня, в нем никто 
не работает. Вокально очень мощ-
ная работа. Всё живое: голоса, ги-
тара, рояль.  Очень сильные голоса 
и хорошее их сочетание, – отозва-
лась о премьере Лариса Расторгу-
ева, руководитель вокальной сту-
дии ЦТРС УГТУ.

Валентина Суханова, с дет-
ства влюбленная в музыку, не 
одно десятилетие преподававшая 
иностранный язык в универси-
тете, не могла пропустить Winter 
Wonderland:

– Замечательный подарок ух-
тинскому зрителю. Мы вместе с 
артистами разделили радость при-
ближающегося Рождества. Мечтаю 
поучаствовать в одном из музы-
кальных проектов Ксении Кутузо-
вой.

Фотографии 
Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Оле ЕВЛАМПИЕВ

В фойе первого этажа главного корпуса УГТУ 23 
декабря открылась персональная выставка из-
вестного ухтинского художника Олега Сизоненко.

На церемонии открытия директор музея УГТУ 
Евгения Зеленская отметила, что долгое время Олег 
был хорошо известен всем ухтинцам (и не только) как 
замечательный фотограф. По его инициативе и при 
самом активном участии увидели свет такие уникаль-
ные и прекрасно оформленные книги, как «Истори-

ко-культурный атлас города Ухты» и «Фотолетопись. 
История города Ухты в фотографиях». Но, как извест-
но, талантливый человек талантлив во всем. И люби-
тели живописи могут по достоинству оценить еще 
одну грань дарования мэтра Сизоненко.

Сам «именинник» в своей «тронной» речи сооб-
щил, что его учителем в области рисования является 
бывший ухтинский художник, экс-профессор кафе-
дры архитектуры УГТУ Владимир Маслов. Затем Олег 
обратился к студентам – будущим архитекторам, вы-
сказав моральное удовлетворение от того, что видит 
их на своей «персоналке». «Если человек научился 
рисовать, это не значит, что он стал художником. Я за-
нимаюсь живописью всего 13 лет и все это время бес-
престанно учусь. Чего и вам желаю», - напутствовал 
молодежь мастер холста и кисти.

Всего на выставке представлено 34 работы Си-
зоненко, выполненные в жанрах натюрморта, пей-
зажа и портрета. Суровым аскетизмом арктической 
природы веет от пейзажа острова Вайгач, который 
Олег написал с натуры, когда побывал там в августе 
уходящего года в рамках республиканского пленэра 
визуальных искусств «Клюква. Берега». Весьма любо-
пытно смотрятся автопортреты, изображающие ху-
дожника в разные годы его жизни. Некоторые карти-
ны подписаны «Иосиф Эткин» (по-английски Joseph 
Etkin). Как пояснил Олег, этот творческий псевдоним 
он выбрал в память своего деда, расстрелянного в 
1938 году…

Выставка будет работать в течение месяца, вход 
свободный. 

Вернисаж ухтинского летописца

РОЖДЕСТВЕНСКОЕ 

ЧУДО
Надежда 
СВИРЧЕВСКАЯ

Творческая активность 
Ксении Кутузовой и 
Екатерины Орловской, 
вне сомнений, высока и 
заслуживает признания: 
второй мюзикл за год. 

Занесенный снегом сказочный заборчик, снеговик из пластиковых 
стаканчиков, расписные петушки, Морозы, ледяные горки из бумаги и 
другие атрибуты Нового Года украсили фойе общежития номер 13 УГТУ. 
Студенты этого дома изрядно постарались и выиграли конкурс «Лучшее 
новогоднее украшение» среди общежитий студгородка Ухтинского уни-
верситета. Не менее живописные уголок оформили и студенты общежи-
тия №6, у них второе место, на третьем - новогодняя феерия жильцов 
общежития №10. Участники новогоднего мероприятия получили в 
подарок настенные часы, елку, новогодние игрушки и сладости.

ФОТОФАКТ
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...Уходящий год был непростым. Впрочем, легко живется только 
тем, кто ничего не делает. А мы работаем. У нас большие планы, 
перед нами большие задачи.

Н. Д. Цхадая, ректор УГТУ, председатель Совета 
ректоров вузов Республики Коми, 

профессор

Форум «Развитие системы профессионального образования в Республике Коми».Строительство плавательного бассейна

3D-макет будущего музея под открытым небом «Ухта — родина первой российской нефти».

Торжественное открытие бизнес-инкубатора УГТУ при участии 
врио Главы РК С.А. Гапликова

Наша профессиональная секция Общества инженеров-нефтяников (SPE) Timan-Pechora Section третий год подряд была отмечена президентской на-
градой на международном форуме SPE

Коми региональное отделение «Российских Студенческих Отрядов» по результатам всероссийского 
рейтинга вошло в двадцатку лучших региональных отделений России и уже второй год подряд 
становится лучшим региональным штабом Северо-Западного федерального округа.
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Фотографии Сергея СОКОЛОВА

 
Мы с вами — студенты, 
преподаватели, сотруд-
ники университета — жи-
вем по двум календарям, 
и Новый год для нас начи-
нается дважды: в январе 
и в сентябре. Это обсто-
ятельство — наше несо-
мненное преимущество: у 
нас есть дополнительный 
стимул к анализу соб-
ственной деятельности, 
к обобщению, система-
тизации и оценке фактов 
нашей жизни. Но вот чем 
еще привлекательна для 
нас традиция подведе-
ния итогов календарного 
года: мы можем рас-
ценивать ее как своего 
рода символ широты, 
всеохватности образова-
тельного (и, в частности, 
университетского) про-
странства.

Пожалуй, самой яркой иллю-
страцией этого тезиса должно 
служить главное для жителей на-
шего региона событие уходящего 
года — 95-летие Республики Коми, 
которому были посвящены многие 
университетские мероприятия. 

Под знаком юбилея в мае ухо-
дящего года в университете про-
изошло событие, имеющее колос-
сальное значение для всех, кто в 
нашем регионе имеет отношение 
к образовательному процессу, 
для всех, кто учится и учит. Это 
форум «Развитие системы про-
фессионального образования в 
Республике Коми». Мероприятие 
проводилось под эгидой обще-
ственного движения «Общерос-
сийский народный фронт», при 
поддержке Министерства обра-
зования и молодежной политики 
Республики Коми и при участии 
Главы республики Сергея Анато-
льевича Гапликова, представи-
телей министерств и ведомств 
регионального и федерального 
уровней, известных российских 
экспертов. На форуме были пред-
ставлены все уровни отрасли, от 
учреждений дошкольного воспи-
тания до министерства образо-
вания. По итогам работы форума 
был сформирован банк рекомен-
даций Правительствам Россий-
ской Федерации и Республики 
Коми, содержащий конкретные 
предложения по реформирова-
нию системы профессионального 
образования.

Для нас форум останется осо-
бенно памятным еще и потому, что 
с ним связано кульминационное 
событие года в жизни самого уни-
верситета: одним из мероприятий 
насыщенной программы форума 
стало торжественное открытие 
бизнес-инкубатора УГТУ «Роди-
на первой российской нефти — 
Ухта», строительство которого 
велось при поддержке компании 
«Газпром трансгаз Ухта». Мы рас-
цениваем открытие бизнес-инку-
батора как завершение первого 
этапа в формировании универси-

тетского технопарка. Глава регио-
на  Сергей Анатольевич Гапликов 
не исключил, что в силу интеллек-
туального, научного и творческо-
го потенциала региона универси-
тетский бизнес-инкубатор может 
стать истоком республиканской 
«силиконовой долины».

Напомню, что название биз-
нес-инкубатору и всему нашему 
будущему технопарку дал соци-
ально-коммуникативный проект 
УГТУ «Ухта — родина первой рос-
сийской нефти», который совсем 
недавно, на излете календарного 
года, был признан победителем 
конкурса социальных и культур-
ных проектов ПАО «ЛУКОЙЛ» в но-
минации «Духовность и культура».  
А начало учебного года (вот она, 
перекличка календарей и собы-
тий) было отмечено состоявшейся 
в бизнес-инкубаторе презентаци-
ей 3D-макета будущего музея под 
открытым небом «Ухта — родина 
первой российской нефти». Мы 
обещали Главе Республики Коми 
выполнить макет музея к юбилею 
региона и обещание сдержали. 
Теперь наша задача — к столетию 
республики этот проект хотя бы 
частично воплотить в реальность.

Перечисленные факты — фун-
даментальные, важнейшие для 
нас в уходящем году, они открыва-
ют новые стратегические возмож-
ности в развитии университета. 
А было еще множество событий, 
продолжающих начатое, множе-
ство достижений в самых разных 
сферах нашей деятельности. Да-
вайте вспомним хотя бы некото-
рые из них.

В университете прошел ор-
ганизованный региональным 

Министерством внутренних дел 
первый в истории Республики 
Коми «Форум неравнодушных» 
посвященный вопросам привле-
чения студенческой молодежи к 
обеспечению общественной без-
опасности. 

Впервые в этом году состо-
ялось торжественное вручение 
премии «Студент года УГТУ — 
2016». У меня нет сомнений, что 
это начало новой замечательной 
традиции.

Коми региональное отделе-
ние «Российских Студенческих 
Отрядов» по результатам все-
российского рейтинга вошло в 
двадцатку лучших региональных 
отделений России и уже второй 
год подряд становится лучшим 
региональным штабом Северо-
Западного федерального округа. 
Программа поддержки деятель-
ности трудовых студенческих 
отрядов «Северный семестр»  
Ухтинского государственного 
технического университета, раз-
работанная КРО «РСО», получила 
премию им.  А.П. Починка по ито-
гам Всероссийского конкурса 
программ социального развития 
регионов на Международном 
инвестиционном форуме «Сочи-
2016».

Наша профессиональная сек-
ция Общества инженеров-нефтя-
ников (SPE) Timan-Pechora Section 
третий год подряд была отмечена 
президентской наградой на меж-
дународном форуме SPE и была 
признана одним из наиболее эф-
фективных представительств SPE. 
А студенческое научное общество 
УГТУ вошло в тройку победителей  
конкурса лучших студенческих 

научных обществ нефтегазовой 
отрасли России.

Много ярких событий про-
изошло в творческой жизни уни-
верситета. Состоялся первый во-
кальный конкурс «Vocal Radiance». 
Фестиваль танцевальных искусств 
«Dance Integration» одержал побе-
ду во Всероссийском конкурсе на 
лучший творческий проект. Театр-
студия «Фрески» получил награду 
за лучшую сценографию на Вто-
ром всероссийском фестивале-
конкурсе любительских театров 
«Невские театральные встречи».

Отличились в уходящем году 
и спортсмены Ухтинского универ-
ситета. Хоккеистка клуба «Арктик-
Университет» Фануза Кадирова в 
составе сборной России завоевала 
бронзу чемпионата мира по жен-
скому хоккею в Канаде, получила 
звание мастера спорта междуна-
родного класса и была признана 
лучшим спортсменом месяца по 
итогам конкурса Министерства 
физической культуры и спорта 
Республики Коми за апрель 2016 
года. Боксеру Аркадию Племени-
ченко присвоено звание «Мастер 
спорта России». Баскетбольная 
команда УГТУ «Планета-Универси-
тет» выиграла золото чемпионата 
Межрегиональной любительской 
баскетбольной лиги СЗФО и стала 
серебряным призером суперфи-
нала чемпионата Ассоциации сту-
денческого баскетбола.

Конец года отмечен для нас 
завершением строительства 
очень важных, очень ожидаемых 
социальных объектов — семиэ-
тажного общежития для семей 
студентов и сотрудников универ-
ситета и плавательного бассейна. 

Совсем скоро они будут сданы 
в эксплуатацию, и это — наша 
большая победа, одержанная в 
трудных условиях экономиче-
ского кризиса. Кроме того, фонд 
именных учебных помещений 
университета пополнился лабо-
раторией и пятью аудиториями 

— такой подарок сделали нам пар-
тнеры университета. Выпускник 
университета Виктор Ипполитов 
передал в дар вузу химическую 
лабораторию, увековечив память 
об отце — Евгении Васильевиче 
Ипполитове. Лекционную ауди-
торию подарил университету 
Владимир Антонович Безрук, 
председатель совета директоров 
ОАО «Усинскгеонефть». В память 
о наших земляках-нефтяниках на 
базе Горно-нефтяного коллед-
жа были торжественно открыты 
именные учебные центры ООО 
«ЛУКОЙЛ-Коми», ТПП «ЛУКОЙЛ-Ух-
танефтегаз» и НШУ «Яреганефть». 
Всегда говорю и хочу еще раз 
подчеркнуть: огромное количе-
ство наших проектов попросту 
не состоялось бы без поддержки 
предприятий — стратегических 
партнеров университета.

Уходящий год был непростым. 
Впрочем, легко живется только 
тем, кто ничего не делает. А мы ра-
ботаем. У нас большие планы, пе-
ред нами большие задачи. Мы не 
имеем права замедлять темп сво-
ей жизни. Поэтому не стоит ждать, 
что следующий год окажется бо-
лее легким. Но вот интересным он 
будет. Обязательно. 

Н. Д. Цхадая, 
ректор УГТУ, председатель Совета 
ректоров вузов Республики Коми, 

профессор

Календарный 
год подходит  
к концу. 
Учебный 
продолжается

Виток дороги — еще не итог дороги, Но 
виток дороги важнее, чем ее итог. 

NN
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Ведущая 
рубрики 
Лариса 
ЧУПРОВА

— В поединке, который состоялся в 
ночь с 17 на 18 декабря в испанском 
Бильбао, боксер Алекс Моро уступил 
ухтинскому спортсмену Ержану За-
лилову.

«Тот, кто ждет, все снесет, как 
бы жизнь ни била. Лишь бы всё, 
это всё не напрасно былоо-
оооо!» — слова из популяр-
ной новогодней песни стали 
прологом к нашей топовой 
спортивной страничке. Накану-
не Нового года мы вспомнили 
пять ярких и незабываемых 
событий уходящего года.

ПЕРВОЕ СОБЫТИЕ — 
БОЕВОЕ!

Впервые в истории УГТУ наш 
студент выступил в престижном 
шоу «Бой в большом городе» на 
телеканале «Матч ТВ»!

И снова в жизненном графике 
боксера Ержана Залилова сессия, 
любовь и спорт. Для талантливого 
парня 2016-й стал судьбоносным: 
четыре победных боя на профес-
сиональных турнирах, студенче-
ская свадьба и участие в престиж-

ном шоу. Его эффектный нокаут в 
первом бою на шоу «Бой в боль-
шом городе» произвел фурор в 
боксерском мире! 

А совсем недавно магистр 
УГТУ Ержан Залилов вновь прод-
лил свою беспроигрышную се-
рию на профессиональном ринге: 
одержал победу над опытным до-
миниканцем Алексом Моро. Бой 
прошел в ночь с 17 на 18 декабря 
в испанском Бильбао. Моро пока-
зал Ержану все «прелести» бокса: 
удары по затылку, ниже пояса, а в 
конце еще и укусил его за плечо. 
Судья после укуса остановил бой 
и присудил победу Залилову. Со-
перник так вел себя умышленно, 
чтобы избежать нокаута.

ВТОРОЕ СОБЫТИЕ — 
СЕРЕБРЯНОЕ!

Впервые баскетбольная ко-
манда УГТУ «Планета-Универси-

тет» стала серебряным призером 
Лиги Белова-2016.

Серебряный призер дивизио-
на «Топ-10» — ухтинский универ-
ситет — как никогда близко по-
добрался к золотым медалям АСБ. 
Мастерски провел матчи Лиги Бе-
лова и выиграл серебро. 

Полуфинальные матчи прош-
ли в Санкт-Петербурге. В первом 
полуфинале УГТУ разгромил трех-
кратного чемпиона АСБ МГАФК из 
Малаховки. Счет встречи был 59:57. 
Победить удалось за счет хорошей 
работы под щитами, особенно в 
последние минуты матча. Отличи-
лись талантливые игроки клуба: 
Вук Обрадинович и Сергей Руднев. 

А главная игра сезона состоя-
лась уже в конце мая. За титул чем-
пиона боролись УГТУ и СПбГУПТД. 
Дальнобойная артиллерия от 
Вука Обрадиновича, стремитель-
ность Евгения Новосёлова, «треш-
ки» от Марко Милетича, результа-
тивность капитана команды Ильи 
Андреева, Владимира Гриня, гра-
мотная работа тренеров, личное 
присутствие ректора и горячая 
поддержка фан-сектора — всё и 
всех объединяло одно желание 

— победить! Однако счет встре-
чи оказался неутешительным 
для ухтинцев. СПбГУПТД вернул 
чемпионский кубок АСБ в Санкт-
Петербург, а «Планета» увезла в 
родной вуз серебро.

ТРЕТЬЕ СОБЫТИЕ — 
ПРЕОДОЛЕНИЕ!

Впервые за всю историю уни-
верситетского конкура в 2016 

году спортсмены конноспортив-
ного клуба «Планета-Универси-
тет» привезли десять медалей с 
открытого чемпионата и первен-
ства Республики Коми по конному 
спорту!

Соревнования прошли в июне 
на базе конноспортивной школы 
в Выльгорте. Более 40 всадников 
из городов России соревновались 
в самом зрелищном виде спорта. 
Чтобы успешно выступить, на-
ездники упорно тренировались в 
течение всего года. Это были пре-
стижные соревнования: всадник 
должен обладать смелостью и ре-
шительностью, тонким расчетом и 
высоким искусством управления 
лошадью. 

От лошадей в конкурсах тре-
бовалась большая сила оттал-
кивания, высокая координация 
движений, а от всадниц — умение 
сохранять равновесие при полете 

над препятствием и при призем-
лении. И лошади, и девушки с этим 
великолепно справились!

ЧЕТВЕРТОЕ СОБЫТИЕ — 
ПАМЯТНОЕ!

Впервые в тройке самых 
успешных клубов СЗФО оказался 
спортивный клуб УГТУ «Планета 
Университет».

Итоги подводили в июне в СГУ 
им. Питирима Сорокина. После 
двухдневного образовательного 
семинара руководителей студен-
ческих спортивных клубов СЗФО 
пригласили сопредседатель Ассо-
циации спортивных студенческих 
клубов России Иван Юрьев и зам-
директора Центра спортивного 
менеджмента МГУ им. М.В. Ломо-
носова Сергей Алтухов. Руково-
дители спортклубов представили 
свои проекты.  В тройке призеров 
оказались два клуба из Коми. Вто-
рое место занял клуб «Планета 
Университет» УГТУ, первое — «Се-
верные витязи» СГУ.

ПЯТОЕ СОБЫТИЕ — 
ОБНОВЛЕНИЕ!

Главная интрига клуба «Ар-
ктик-Университет» в 2016 году из-
вестна: это стремительное обнов-
ление клуба, это новые тренеры и 
игроки!

На смену главному тренеру 
«АУ» Сергею Столбуну пришел 
новый — Андрей Анисимов. Он 
привез с собой пять хоккеисток: 
Светлану Терентьеву, Анну Вино-
градову, Екатерину Скородумову, 
Александру Новожилову и Окса-
ну Афонину. Также в ЖХК он при-
гласил резерв: Ирину Кузеванову, 
Татьяну Огаркову и Алину Орлову. 
В настоящее время у «Арктика» 

— три вратаря и четыре игровые 
пятерки. 

Смена тренерского состава и 
набор новых хоккеисток немного 
сказались на первых играх чемпи-
оната: три проигрыша. У девочек 
был непростой период — психо-
логический настрой, притирание, 
игры «пятерочек». Сейчас в ко-
манде снова стабильность, а пла-
ны по-прежнему смелые и амби-
циозные — выиграть чемпионат 
лиги! Задача на этот сезон — дать 
бой лидерам. 

Но главным событием клу-
ба остается то, что нападающая 
Фануза Кадирова в составе сбор-
ной России завоевала бронзу 
чемпионата мира по женскому 
хоккею в Канаде, получила зва-
ние мастера спорта междуна-
родного класса.

Фото из архива «АМ»

ТОП-5 
событий года

 Студент УГТУ боксер-
профессионал Ержан 
Залилов

Победное селфи Вука Обрадиновича. Нападающая ЖХК «АУ» Фануза Кадирова.
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Ведущая 
рубрики 
Надежда 
СВИРЧЕВСКАЯ

– Живите как Дед Мороз и 
Снегурочка: не болеют, не 
стареют и деньги на подарки 
всегда есть!

Фотографии Натальи КОРОЛЕВОЙ

И В ГОЛОСЕ 
ТАКОЕ ВОЛШЕБСТВО!

Почти восемь десятков певцов заявили о своих талантах на Первом Открытом вокальном 
конкурсе Vocal Radiance, прошедшем в начале ноября в конгресс- холле УГТУ. Организаторами 
творческого состязания выступили известные в городе певицы — Анеш Джанелидзе и Ксения 
Синцова. Ухтинский университет оказал им всестороннюю поддержку. В том числе готов опла-
тить Ирине Керенчук, 15-летней обладательнице Гран-при Vocal Radiance, поездку на любой рос-
сийский конкурс. (фото в № 24)

ПРЕМЬЕРЫ,
ПОБЕДЫ, 
АНШЛАГИ…

Работа у меня — 
сплошной празд-
ник. Круглый 
год становлюсь 
свидетелем 
творческих от-
крытий, побед и 
свершений. Про-
щаясь с 2016-м, с 
удовольствием 
вспоминаю его

И ОДИН 
НА ТАНЦПОЛЕ 
ВОИН

В апреле Вадим Гриц 
(United BIT, Ухта) стал 
чемпионом России в 
сольной категории на IX 
Всероссийском чемпиона-
те «Hip Hop International 
— Кубок России-2016». Из 
сотни танцоров, подвинув 
столичные клубы, в финал 
прошли ухтинцы Вадим 
Гриц и Жастилек Роман. 
Товарищи по команде 
шагнули на танцпол сопер-
никами. Меньше четырех 
минут длился их battle. 
Егор Капустин, за которым 
на чемпионате закрепилась 
слава ураганного ведущего, 
воскликнул: «Поаплодируй-
те пацанам!» Тем временем 
судья вывел танцоров в 
круг, помедлил и вскинул 
вверх руку Вадима: ухтинец 

— чемпион России! 
Командное достижение 

United BIT УГТУ на том же 
чемпионате — победа в 
самой престижной номи-
нации «Взрослые команды 
до восьми человек».  (фото 
в № 7)

ПРИЗНАНИЕ 
МАСТЕРСТВА

В сентябре, на II Всероссийском фестивале-конкурсе любительских театров 
«Невские театральные встречи-2016» спектакль «Фотоаппараты» театра-студии 
«Фрески» УГТУ был отмечен дипломом за лучшую сценографию. Новая работа 
режиссера Ольги Щепкиной-Макаровой по пьесе Петра Гладилина учит ценить 
жизнь, дорожить каждым ее мгновением, любить друг друга. Учит без скучной 
назидательности. Учит талантливо и красиво! (фото в № 17)

ЗНАКОМЫ ИМ И КЕРН, И КЕРН
Гуманитарная составляющая нашего техни-

ческого вуза — отдельный повод для гордости. 
На вопрос: что такое керн? — будущие геологи, 
газовики и нефтяники выдадут многое из того, 
что им известно об образце горной породы, 
извлеченной из скважины. Попутно начертят 
схему керноприёмника и расскажут об инфор-
мационной ценности образцов керна. А в сво-
бодное время эти же технари переживают те 
же чудные мгновенья, что и Пушкин почти две-
сти лет назад, когда перед ним явилась «гений 
чистой красоты» Анна Керн. 

Третьего марта наградили победителей и 
призеров первого литературного конкурса 
УГТУ. Эксперты прочли более 40 работ, в сти-
хах и прозе. Лучшие произведения получили 
право публикации в литературном альманахе 
университета. (фото в № 4)

МЮЗИКЛ? ПОЖАЛУЙСТА! 
21 мая на сцене конгресс-холла универси-

тета состоялась премьера мюзикла Wonderful 
World.  Солисты вокальной студии УГТУ (руково-
дитель Ксения Кутузова) отдали должное твор-
честву Стиви Уандера. Более 20-ти его песен в 
адаптированном переводе были вплетены в 
сквозной сюжет, придуманный Екатериной Ор-
ловской. 

Актеры мюзикла мало говорят о половодье 
чувств, больше поют и танцуют. Поэтому долж-
ны быть по-настоящему универсальными. Де-
бютанты справились с этой задачей. Четко были 
поданы типажи, чувствовалась энергетика ар-
тистов, тронула их искренность.  (фото в № 11)
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УИИ: 
вехи 
истории
ВЫБИРАТЬ ЛУЧШИХ

Успеваемость студентов на 
первом-втором курсах была 
невысокой. Основная причина 

-отсутствие конкурсного отбо-
ра при поступлении в вуз. На 
первых порах в УИИ поступали 
все, кто сдал вступительные эк-
замены.

Для обеспечения стабиль-
ного приема пришлось при-
ложить немало усилий. В 1968 
году в УИИ было организовано 
шесть групп вечерних подгото-
вительных курсов (около 150 
человек). В 1970 году здесь от-
крылось подготовительное от-
деление. С тех пор поиск аби-
туриентов остается насущной 
задачей для нашего вуза. 

МОЛОДАЯ НАУКА
Важной стороной деятель-

ности института было созда-
ние творческого коллектива, 
занятого научно-исследова-
тельской работой. В Министер-
стве считали, что результатов 
от молодого вуза можно ожи-
дать только через пять-шесть 
лет. Но в УИИ понимали необ-
ходимость научных исследо-
ваний. В 1970 году 80 препо-
давателей сдали кандидатский 
минимум по философии, чет-
веро защитили кандидатские 
диссертации. Ректор Г.Е. Па-
нов одним из первых защитил 
докторскую диссертацию и 
продемонстрировал, что это 
реально, что и другие препо-
даватели смогут пройти слож-
ный путь повышения научно-
педагогической квалификации. 
Были проведены первые науч-
ные конференции, на которых 
были заслушаны выступления 
и преподавателей, и наиболее 
талантливых студентов. 

ЗАРАБОТАЛИ 
МИЛЛИОН

В первые годы преподава-
тели УИИ вели преимуществен-
но хоздоговорные исследова-
ния по заказу промышленных 
предприятий. В 1968 году 
сумма ассигнований по хоз-
договорным темам составила 
164 тыс. руб., в 1969 — 268 тыс. 
руб. Экономический эффект от 
внедрения законченных науч-
но-исследовательских работ в 
1971 году составил более мил-
лиона рублей.

Первым исследованием 
было определение условий об-
разования гидратов на газопро-
воде Ухта-Торжок и разработка 
методов их предупреждения. 
Исследования гидрогеологиче-
ских и палеогидрогеологиче-
ских особенностей Тимано-Пе-
чорской провинции в1972 году 
вели профессор Б.Н. Любоми-
ров, доценты С.С. Гейро и Э.Я. 
Яхнин. 

ВОСПОМИНАНИЯ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ 
И ВЫПУСКНИКОВ ПРОШЛЫХ ЛЕТ 50 ЛЕТ

По-видимому, наступил подхо-
дящий момент, чтобы вспомнить 
о новогодних вечерах, которые 
проходили в стенах Ухтинского 
индустриального института, о его 
знаменитых капустниках и дру-
гих праздничных мероприятиях. 

Именно здесь звучали искрометные шутки 
мужской группы творческих работников, в ко-
торую входили Арон Бер, Александр Гуревич 
и автор этих строк. Профессор Владимир Хаин 
и доцент Аркадий Заостровский показыва-
ли знаменитые лирические сцены из древней 
истории. Творили и непременно участвовали в 
программах Галочка Санина, Ларисочка Раин-
кина и другие артисты — преподаватели и со-
трудники, среди которых выделялся отличным 
голосом и великолепным пародированием 
молодой Николай Цхадая. В УИИ был создан 
эстрадный ансамбль под управлением и при 
участии лауреата Государственной премии Вла-
димира Медведева и руководителя клуба Нины 
Шилкоплясовой. В нем играли Вера Галюк (ныне 
Шамбулина), Николай Богданов, Виктор Пушкин, 
Николай Кислицын и прима-солистка Валентина 
Суханова. 

Татьяне КАНЕВОЙ:
Любит студентов, пишет отчеты
И замечает все недочеты.
Лихо играет на барабане.
Кто эта женщина? Канева Таня.

Владимиру МЕДВЕДЕВУ:
Для восхищенья не найду я слова,
Мы рады появлению оркестра.
Еще не воспитали Пугачеву,
Но, безусловно, есть у нас Маэстро!

Валентине СУХАНОВОЙ:
Мужчины хлопали и млели
В Афинах, Кишиневе, Дели.
Она согласье дать готова
Пропеть дуэтом с Пугачевой.

Нине ШИЛКОПЛЯСОВОЙ:
Взгляни на Нину — и тотчас
Захочешь ты пуститься в пляс.
Соединила в ритм один
Ансамбль коми и грузин.

Николаю ЦХАДАЯ:
Трудился, рук не покладая,
В профкоме УИИ Цхадая.
Он — беспокойная натура,
Зачем ему аспирантура?

Отмечаем Новый 1969 год. Слева направо: А. Коробков, Г. Гуревич, Н. Ешуткин, С. Пацевич, Е. Крейнин, О. Рынский, О. Кочетков.

А мне в то время довелось читать 
первые шуточные посвящения 
сотрудникам нашего вуза. Помню, 
как в канун праздников я обяза-
тельно звонил в профком Танечке 
Каневой и “требовал” одобрения 
своих виршей. В качестве при-
мера таковых хочу напомнить 
некоторые иронические ново-
годние “отчеты” ректората УИИ, а 
также посвящения моим дорогим 
коллегам:

Как молоды мы были,
как Новый год любили!..

Евсей Фабиянович
КРЕЙНИН, 
первый декан геологиче-
ского факультета, доцент 
кафедры нефти и газа 
с 1967 по 1990-й год 
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ОЦЕНКА 
ЗАВОДЧАН

Работа над хоздоговор-
ными темами содействовала 
качественному росту препо-
давателей. Одним из приме-
ров являются исследования, 
проведенные в 1968-1970 
годах под руководством за-
ведующего кафедрой химии 
Р.П. Цивилева. Выполненная 
им научная работа позволила 
рекомендовать промышлен-
ности оптимальные условия 
синтеза новых соединений, 
получившие высокую оценку 
заводских инженеров. На ос-
нове этой работы Р.П. Цивилев 
в 1971 году успешно защитил 
кандидатскую диссертацию в 
Уральском государственном 
университете.

ПЕРВАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ

По итогам выполненной 
научно -исследовательской 
работы ученые вуза в 1971 
году провели первую в УИИ 
научно-техническую конфе-
ренцию. Приоритетное вни-
мание уделялось развитию 
комплексной научной темы и 
выполнению программы «Раз-
работка критериев для поиска 
месторождений полезных ис-
копаемых Тимано-Печорской 
провинции на основе иссле-
дований изотопного состава 
элементов».

Приступили к исследова-
ниям и представители кафедр 
общественных наук. Социоло-
гические исследования по со-
ставлению плана социального 
развития производственного 
коллектива Ухтинского НПЗ 
выполнила по договору ка-
федра марксизма-ленинизма 
под руководством Т.Ф. Нигай. 
При разработке темы большое 
внимание было уделено со-
вершенствованию квалифика-
ционной структуры рабочих 
кадров, повышению культур-
ного уровня, совершенство-
ванию условий труда, жиз-
ненного уровня и улучшения 
социально-бытовых условий 
жизни.

ОБОШЛИ 
ГРОЗНЫЙ!

В начале 1969 года на кол-
легии Министерства был за-
слушан отчет ректора Г.Е. Па-
нова о деятельности института. 
Требовалось охарактеризовать 
работу УИИ по 39 показателям. 
По многим из них молодой ух-
тинский вуз выглядел не хуже, 
чем старейший Грозненский 
нефтяной институт. Лучше дру-
гих были показатели по коли-
честву студентов в лекторской 
группе, в строительных отря-
дах, в спортивных секциях, а 
также по количеству участни-
ков в конкурсах по обществен-
ным дисциплинам, числу слу-
шателей на подготовительных 
курсах и др.

По материалам музея УГТУ 
подготовила Нина Духовская

ВОСПОМИНАНИЯ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ 
И ВЫПУСКНИКОВ ПРОШЛЫХ ЛЕТ50 ЛЕТ

Собрал и сохранил для истории 
Е.Ф. Крейнин 

Н. Жутов, 
проректор по АХЧ:

— Значит, я хочу начать с объяснения того, чем все-таки за-
нималась хозчасть в прошедшем году. Так как многие никак не 
могут представить себе, что же, значит, делают в течение года 
бедные вахтеры, несчастные сантехники, горемычные касте-
лянши, героические коменданты, вращающиеся снабженцы, 
не возвращающиеся шоферы, бдительный инженер по тех-
нике безопасности, улыбающийся главный инженер и вечно 
обещающий и потому всеми уважаемый проректор по АХР. 

А. Герчик, 
декан заочного отделения:

— Как и в прежние годы, план по набору заочников выполнен 
за счет кропотливой работы среди студентов дневного от-
деления. Сейчас на вечернем отделении из пяти докторов наук 
ведут занятия семеро, а из 130 кандидатов и доцентов — не 
менее 143. Как всегда, бездушно и бессердечно относятся к 
студентам преподаватели кафедры сопротивления матери-
алов и теоретической механики. К тому же из-за отсутствия 
жилья заочники вынуждены во время сессии селиться в гости-
нице «Тиман», что их очень нервирует близостью ресторана. 

И. Гайворонский, 
проректор по учебной работе:

— Учебно-методическое управление провело весьма плодот-

ворную работу, особенно в области контроля. Форма контро-
лируемости учебного процесса выражается теперь интересной 
цепочкой: УМУ контролирует студентов, студенты — пре-
подавателей, вместе они контролируют народный контроль. 
Последний, кстати сказать, пока еще не очень тщательно 
контролирует УМУ в области контроля над учебным процессом. 

В. Зубков, 
декан ГРФ:

— На ГРФ очень много отличников, хорошистов, но есть и 
буровики. Занятий они обычно не посещают. Но если глубоко 
войти в их положение, то их можно понять. Зато они очень 
популярны в городе, особенно среди дружинников и мили-
ционеров. Когда рано утром я иногда застаю их в общежитии, 
провожу с ними беседы. А что я еще могу сделать? Если вы 
считаете, что этого недостаточно, то, пожалуйста, дайте мне 
выговор или еще лучше — увольте по моему собственному 
желанию как можно быстрее.

В. Сабов, 
декан ЛТФ:

— То, что мы не заняли первого места среди факультетов, 
считаю неправильным, и вы не можете со мной не согласить-
ся. Наши ребята отработали 126 000 часов на стройке Дома 
техники, продбазе, в промстрое, жилстрое, победили в смотре 
самодеятельности, а в предновогодние дни вырубили в лесу 
наибольшее число елок. Иными словами, в прошедшем году у 
них практически совсем не было занятий. Тем не менее, успе-
ваемость составила 99,88%. Неуспеваемость же в количестве 

0,12% образовалась не по вине студентов, а в силу большой 
занятости преподавателей на сельхозработах. 

А. Кокшарова, 
заведующая библиотекой:

— Можно отметить как положительный факт, что за истекший 
год количество взятых из библиотеки книг намного превысило 
количество возвращенных, особенно среди преподавателей. 
Благодаря этому число личных библиотек наших сотрудников 
увеличилось примерно на пять единиц. 

Г. Рассохин, 
ректор УИИ:

— Но, товарищи дорогие, поймите меня правильно! Хотя в 
текущем году мы уже отчислили несколько худших студентов, 
это мероприятие оказалось не очень эффективным. Поэтому 
я вынужден применить самые жесткие меры и издать приказ 
об отчислении из института с 1 января 10-15 лучших студентов 
и примерно столько же преподавателей. В целом же, товари-
щи, мы в прошедшем году работали хорошо, хотя порою ни 
черта не делали, особенно в общежитии. 

А. Петров, 
секретарь парткома:

— Я хотел бы добавить буквально несколько слов. Все, о чем 
говорилось, очень актуально, и поэтому есть необходимость 
встретиться, обменяться мнениями. Несомненно, в нашей ра-
боте есть и другие интересные варианты, которые мы должны 
максимально использовать в наступающем году. 

Новогодние отчеты ректората УИИ 

На сцену явились (слева направо): Н. Мищенкова, Т. Литманова, И. Рашковская, О. Чупрова, 
Р. Дунаевская, А. Кокшарова.

Учитель и ученики: А. Петухов, А. Смирнов, А. Бенч, Е. Крейнин, В. Мизов

Г.В. Рассохин А.С. Петров. 1981 год.

Н.И. Жутов А. А. Герчик
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Огненная Обезьяна 
передает эстафету 
Огненному Петуху
Улыбнемся и поблагодарим 2016 год за те момен-
ты, что подарил нам. Чем запомнился год уходящий 
преподавателям и сотрудникам ухтинского вуза, ро-
дившимся в год Обезьяны? Какие яркие и незабыва-
емые события произошли в их жизни? Вопрос, быть 
может, не самый оригинальный, но вполне умест-
ный в конце декабря, когда приходит пора подво-
дить итоги.

Инга КАРАБИНСКАЯ, 
главный редактор научно-публици-

стического журнала «Концепт» УГТУ:

— В этом году я вошла в 
Союз писателей России. 
По образованию я финан-
сист, окончила УГТУ. Мое 
вдохновение  и рабочее 
состояние — это покой и 
равновесие. Страсти и по-
трясения — не мое. 

Людмила АНДРОНОВА,
 заведующая лабораторией НИЧ:  

— Год запомнился объ-
емом работ! И это главное 
в нашей работе, были за-
казчики и были исследова-
ния.  Мой коллектив — это 
13 человек, восемь из них 
—  пенсионеры, самые от-
ветственные и надежные 
люди. В этом году я вы-
ступила в роли наставника 
для двух новичков. 

Наталья БОКЛИНА, 
ведущий инженер кафедры 

РЭНГМ:

— В этом году у меня 
родился пятый внук, на-
звали Захаром. Он отлично 
растет и развивается. Это 
и стало главным событием 
уходящего года. 

Василий ЗАВЬЯЛОВ, 
директор Индустриального инсти-

тута (СПО) УГТУ:

Алексей Моданов, 
директор ИВЦ:

—  Уходящий год мне за-
помнился новым назначе-
нием в УГТУ. Внук Данил 
женился, а самый старший 
внук Василий на днях вер-
нулся из рядов Вооружен-
ных сил России.

— В этом году мне повезло: 
назначили на должность 
директора информаци-
онно- вычислительного 
центра УГТУ. До этого я 
работал начальником от-
дела АИС. Для меня 2016 
год незабываемый!

Год Огненного Петуха 2017 вступит в свои права 28 января 
2017 года и распрощается с нами в ночь с 15 на 16 февраля 2018. 

1. Разберитесь в шкафу. Собери-
те одежду и обувь, которую не 
надевали в 2016 году, и отнесите 
в дом ночного пребывания, что 
находится у нас в пос. Дальнем. 
Отдав вещи, вы не только освобо-
дите место, но и по-настоящему 
спасёте чью-то жизнь: ежегодно 
в России насмерть замерзают 
тысячи человек.

2. Соберите подарки и отвезите 
их в дом престарелых. Одинокие 
бабушки и дедушки радуются 
гостям и подаркам не мень-

ше, чем дети! Если не знаете, 
что подарить, поучаствуйте в 
новогоднем марафоне благо-
творительного фонда «Старость 
в радость».

3. Возьмите напрокат костюм 
Деда Мороза или Снегуроч-
ки наполните мешок милыми 
мелочами и поздравляйте ими 
незнакомых людей на улице. Или 
купите недорогую, но изящную 
безделушку и подарите её перво-
му встречному. Это ни с чем не-
сравнимая радость! Не носите по-

дарки в интернат. По статистике 
за время новогодних праздников 
ребята посещают около от пяти 
мероприятий и получают гостин-
цы. Лучше соберите подарки для 
тех, кто будет встречать Новый 
год в больнице .

4. Съездите в приют для жи-
вотных и выберите котёнка или 
щенка. Или привезите туда корм 
для животных. 

5. Соберите всю семью и схо-
дите в парк. Слепите снегови-

ка, выпейте горячего чая из 
термоса, повесьте кормушки 
и отметьте праздник вместе с 
птицами! Положите в кормушку 
белого хлеба. Можно принести 
с собой пшено, перловку. Для 
синиц прекрасным лакомством 
будут свежие яблоки, кусочки 
несолёного сала и мяса. Не 
кормите пернатых солеными и 
жареными продуктами, прогор-
клыми зернами, ржаным хле-
бом — они смертельно опасны 
для птиц!

6. Залейте у себя во дворе 
снежную горку для детей. Пусть 
она будет настолько высокой, 
насколько это возможно! Если 
в вашей семье пока нет детей 

— порадуйте соседских ребя-
тишек. 

7. Навестите школьную учитель-
ницу и сделайте ей новогодний 
подарок. А если хочется сделать 
что-нибудь героическое — наве-
стите нелюбимую учительницу и 
(спустя столько лет!) помиритесь. 
Психологи утверждают, что по-
добный «выход из зоны комфор-
та» способствует личностному 
росту 

8. Станьте донором: для некото-
рых людей вы сделаете лучший 
подарок не только на 2017-й, но и 
на многие годы вперёд. Этот по-
дарок — жизнь. 

9. Если вы верующий человек, 
сходите на исповедь. Подводя 
итоги года, подумайте, что вы хо-
тели бы в себе изменить. Начните 
год с чистого листа! 

Девять способов проводить 2016 год 
с благодарностью
В последний месяц уходящего года принято подводить итоги. Предлагаем несколько идей, 
которые помогут вам почувствовать себя волшебниками.



11
ALMA MATER УГТУ № 30 (235)28.12.2016

:)

АЛЬМА-МАТЕР УГТУ
газета 

Ухтинского государственного
технического университета

Учредитель — ФГБОУ ВО «Ухтинский 
государственный технический университет»
Главный редактор — Яндылетова Светлана 
Анатольевна
Худ. редактор, верстка — Анастасия Маслова
Шеф-редактор — Олег Евлампиев
Корректор — Надежда Свирчевская

Подписано в печать: по графику — 28.12.2016 в 
9.00; фактически — 28.12.2016 в 9.00. 
Номер выпуска: № 30 (235)
Периодичность выхода: четыре  раза в месяц 
по средам

Свидетельство о регистрации ПИ № ФС3 — 
0230 от 20.01.2006 г. выдано Беломорским 
управлением Федеральной службы по надзору за 
соблюдением законодательства в сфере массовых 
коммуникаций и охране культурного наследия. 
Распространяется бесплатно.
Адрес издателя и редакции: 169300, г. Ухта, 
ул. Первомайская, д. 13, к. 101, телефон 77-44-35, 
almamater@ugtu.net. 
Адрес сайта газеты: www.ugtu.net
Адрес  типографии: 610004, г. Киров, ул. Ленина, 2.
Отпечатано с готового оригинал-макета 
в ООО «Кировская областная типография» 
Тираж 5 000.  
Заказ 11556. П.л. 3 («сведения об объеме издания 
в печатных листах, приведенных к формату двух 
полос газеты формата А2 (420х595 мм»)).

АНЕКДОТЫ

Страшнее пятницы 13 может быть 
только рабочая суббота 31 декабря!

Три возраста мужчины: первый — 
он ждет на Новый Год Деда Мороза, 
второй — он не верит в существо-
вание Деда Мороза, третий — он 

— Дед Мороз.

— А я своей любимой на Новый год 
подарок под елку положил!

— А она что?
— А она его до сих пор ищет, тайга 
— то большая!

Дорогая, что ты хочешь получить в 
подарок на Год Петуха?
 — Нууу, я даже не знаю…
 — Ладно, даю тебе на размышле-
ние еще один год.

— Папа, а почему ты так высоко 
конфеты на елку повесил?

— А это чтобы ты, малыш, их до 
Нового года не скушал.

— Так что же мне теперь серпантин 
есть?

Еврейский Дед Мороз:
— Здраааааствуйте, детишки... По-
купайте подарочки!

— Мне, пожалуйста, бургер и колу. 
— Молодой человек, вы в библи-
отеке. 

— Тогда собачье сердце и вино из 
одуванчиков.

Очень хочу выйти из зоны комфор-
та, но мне не в чем.

Саид ДЖОРАЕВ, 
директор Центра творческого раз-

вития студентов УГТУ:

Анастасия БУРЯК,
 администратор коворкинга бизнес-

инкубатора УГТУ:

— Не откажусь от поло-
жительных эмоций. Пусть 
темпераментный хозяин 
года поможет достичь 
новых творческих вершин! 
Всем — счастья горой, а 
проблемы — долой!

— Много чего жду! По-
больше удачи и везе-
ния! Люблю работать 
«с огоньком», поэтому, 
думаю, могу надеяться на 
личностный и карьерный 
рост в год Огненного 
Петуха.

Оксана БЕЛЯЕВА, 
начальник отдела стратегических 

коммуникаций УГТУ:

— Надеюсь, что наступа-
ющий год будет мирным 
и употребление успоко-
ительных лекарств при 
знакомстве с новостями 
в СМИ можно будет 
сократить. Хочу, чтобы 
родители были здоровы. 
Себе желаю сил и опти-
мизма. 

Сергей СОКОЛОВ, 
руководитель фотоклуба 

УГТУ:

— Да нет у меня 
никаких ожиданий. 
Юбилей — жди не 
жди — сам нагрянет. 
Покровитель 2017-го 
непредсказуем: по-
явятся новые задачи 

— буду их решать. 

Марина МИХЕЕВСКАЯ, 
ассистент кафедры ТМЛ СТИ УГТУ:

— Приятных неожи-
данностей!!! Их вроде 
и не ждешь, а они 
сами раз — и на по-
роге: «Всем дратути!» 
И давай удивлять и 
радовать :)) родствен-
ники.

Хотите — 
верьте, 
хотите 
нет

Ровно через месяц, 28 января, в двери постучит 
Огненный Петушок и намекнет Обезьяне, что 
пора и честь знать.
Рожденные в год Петуха (а таких в университете 
127 человек) будут в наступающем 2017-ом под 
особым покровительством. Символ года наделил 
своих «подопечных» противоречивыми черта-
ми. В их характере удивительным образом со-
четаются: благожелательность и категоричность, 
деловитость и тяготение к созерцательности. Они   
любят быть в центре внимания, но в то же время 
трепетно оберегают личное жизненное простран-
ство, легко заводят новые знакомства, однако, 
могут довести до исступления своей дотошностью 
и скрупулезностью. Впрочем, этот «коктейль» по-
зволяет им комфортно чувствовать и достойно 
вести себя в самых разных ситуациях и обстоя-
тельствах. 

Что ждете от года 
огненного петуха?

Если верить математикам, 
то 2017 год будет простым.
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Надежда СВИРЧЕВСКАЯ

Масштабное мероприятие стартовало 
на Первомайской площади с открытия 
ледового городка и зажжения огней на 
новогодней ёлке. Следующей засияла 
зеленая красавица на площадке возле 
главного корпуса Ухтинского государ-
ственного технического университета.  
Открыв новогодний городок возле Дома 
быта «Сервис», колонна Дедов Моро-
зов, Снегурочек, Снеговиков и других 
сказочных персонажей прошествовала 
по проспекту Ленина до Комсомольской 
площади.  
Из-за отсутствия традиционной ёлки 
на Тиманской нынешний карнавальный 
маршрут оказался на пару километров 
короче.  Другое новшество: организато-
ры, изменив формат праздника, объ-
явили не смотр-конкурс, а фестиваль.  
Это позволило отметить грамотами всех 
участников сказочного шествия. 
С наступающим праздником участников 
и зрителей фестиваля поздравили ру-
ководители города и градообразующих 
предприятий, благодаря которым в Ухте 
была создана праздничная атмосфера.

Ух ты, карнавал на улицах Ухты!

В последнее воскресенье уходящего года участники 
Открытогo городского фестиваля творческих инициатив 
«Парад Дедов Морозов» прошли по улицам Ухты и открыли 
центральные городские ёлки.


